



Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social
Ciudad Sanitaria "Dr. Luis E. Aybar"
Centro Cardio-Neuro Oftalmológico y Trasplante



CECANOT

**MEMORIA ANUAL
2009 – 2010**

II ANIVERSARIO

20 de Abril – Año 2010
Santo Domingo, Distrito Nacional
República Dominicana

CENTRO CARDIO-NEURO OFTALMOLÓGICO Y TRASPLANTE (CECANOT) MEMORIA ANUAL 2009 - 2010

Dr. Federico E. Núñez González. - Director General

El día de hoy es una fecha memorable, la misma nos impone concentrarnos aquí, como una gran familia que conmemora con vibrante entusiasmo y contagiosa alegría el 2do. Aniversario del objetivo existir del CECANOT. La realidad nos compele a modo de retrospectiva evaluación, cuantificar el ejercicio numérico de nuestras acciones, como idónea manera de percibir, si a habido adecuada correspondencia entre el enunciado y la realidad de los hechos, pues en definitiva, estos son testigos inmutables de la certeza metodológica que nos hemos dado, para alcanzar idóneos y satisfechos resultados. Sin mayor preámbulo, enunciaremos las memorias contenidas en los logros alcanzados y las proyecciones de nuestra institución.

El CECANOT, mantiene su compromiso y la filosofía para lo cual fue creado, asistir con idóneos y efectivos servicios a un gran segmento de la población a nivel nacional, que por su limitada rentabilidad económica no pueden acceder a los mismos, resaltando que con anterioridad, estos servicios eran asumidos por el Ministerio de Salud Pública, a través de contratación con instituciones privadas, para cubrir muy limitadamente los mismos. Hoy, dichos servicios se aplican a un mayor universo de la población, significando una economía al Estado, expresada en más de OCHENTA MILLONES (RD\$ 80,000,000.00) DE PESOS anual. Así mismo, debemos señalar que el CECANOT, le ha resuelto al hospital Dr. Luís E. Aybar, institución insigne de esta Ciudad Sanitaria una gran dificultad, expresada en la limitación que tenía el hospital para poder realizar algunas pruebas especiales de laboratorio tales como: gases arteriales, encimas cardíacas,

homo cisteína, electrolitos séricos, etc.

Esto le ha significado al CECANOT, una inversión de más de SEIS MILLONES (RD\$6,000,000.00) DE PESOS anual en compra de reactivos, con esto reafirmamos nuestra vocación de servicios, en beneficio de los más desposeídos, los cuales contarán siempre con nuestra solidaridad.

En el orden de implementación de las especialidades médicas hemos iniciado nuevos servicios, tales como las realizaciones de arteriografías cerebrales y procedimientos endovasculares, mediante las embolizaciones de aneurisma cerebrales y malformaciones arteriovenosas; así como los estudios de video electroencefalografías y cirugías estereotáxica.

Al mismo tiempo, es propicio anunciar con marcada satisfacción, que nuestra institución cuenta con el más completo equipo de neurocirugía, constituido por varias sub-especialidades, entre las que se encuentran neurocirugía funcional, cirugía trans endoscopia, de nervios periféricos, neurocirugía funcional para las cirugías de epilepsias, parkinson entre otras.

Asentándonos en la realidad de los hechos, nuestras estadísticas nos reportan que: durante el periodo correspondiente marzo 2009- marzo 2010, el CECANOT, ha realizado cincuenta y un mil cuatrocientas setenta y ocho **(51,478)** consultas, siete mil ochocientos dos **(7,802)** emergencias, cuatro mil ciento cuarenta y cinco **(4,145)** cirugías realizadas en oftalmología, sesenta **(81)** cirugías cardíaca, trescientas treinta y nueve **(339)** cirugías neurológicas, de las cuales más de cien **(100)** correspondieron a extirpación de tumores cerebrales, seiscientos noventa y cinco **(695)** procedimientos de cateterismo cardíacos, entre los cuales están: colocación de marcapasos definitivos, incluyendo bicamerales y con desfibrilador, colocación de stent, Amplazer y valvuloplastia mitral, cinco mil setenta y siete **(5077)** hemodiálisis y setenta y una **(71)** arteriografías cerebrales.

Todos estos procedimientos, han sido asistido eficientemente por nuestro departamento de anestesiología.

Entendiendo como un pilar necesario para la optimización de los servicios, el CECANOT, combinando la actividad asistencial con la formación y la docencia de los recursos humanos en salud, ha creado concomitantemente dos residencias médicas , una en glaucomatología, la cual tendrá su primer egresado el 30 de junio del presente año, otra residencia en cuidados intensivos, la cual en el venidero mes de junio, entrará en su 2do. año.

De igual manera hemos contribuido a la especialización de nuestros oftalmólogos y en procura de seguir elevando los conocimientos médicos científicos de nuestros profesionales, los hemos enviado a cursar estudios a los hermanos países de México y Puerto Rico, en virtud de la limitante que tiene la República Dominicana en sub-especialidades médicas como son: retina, cornea y segmento anterior. Entre los profesionales que han retornado al país, está un corneólogo y un especialista en segmento anterior, quienes están rindiendo sus frutos en esta institución, con lo que seguimos garantizando cada vez más, medicina avanzada al alcance de todos.

Debemos significar además, que hemos fortalecido el apoyo económico, a nuestros especialistas y residentes, en rotaciones, cursos, talleres y conferencias internacionales, realizadas en países como: México, Puerto Rico, Colombia, España y Estados Unidos. Próximamente partirá al hermano país de Chile una de nuestras anesthesiólogas, a cursar un Fellow en anestesiología pediátrica, para ello contamos con el apoyo de la Federación Mundial de Anestesiología.

Así mismo, queremos resaltar, que el CECANOT como centro especializado, con apenas dos años de existir, está colocado entre los mejores de Centroamérica y el caribe. Por lo que expresando nuestra vocación de solidaridad, hemos abierto las puertas para que países amigos, como Ecuador y Costa Rica, formen médicos residentes en oftalmología en nuestra institución.

Abordando nuestro sostén económico, vale decir las finanzas del CECANOT, es de lugar señalar que en estos momentos, estamos recibiendo un aporte del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, de CATORCE MILLONES (RD\$ 14,000,000.00) PESOS mensual, de los cuales son empleados en la nómina 9.2 y otras cargas fijas de 2.8, llegando a DOCE MILLONES (RD\$ 12,000,000.00) DE PESOS. Es bueno destacar, que en este año construimos un edificio para alojar 14 nuevos consultorios, sala de toma de muestras de laboratorio, oficinas, salón para conferencias y una amplia y moderna cafetería, a fin de brindarles mejores facilidades a nuestros usuarios y empleados, a un costo de ONCE MILLONES TRECIENTOS CUARENTA Y NUEVE MIL DOSCIENTOS SETENTA Y CUATRO /74 (RD\$ 11,349,274.74) DE PESOS, esto incluye, el mobiliario y equipamiento de la cafetería, el cual está proyectado a ser inaugurado el próximo mes de mayo del año en curso.

Para la adquisición de medicamentos y materiales médicos quirúrgicos, en este año hemos invertido un valor por encima de los TREINTA Y SEIS MILLONES (RD\$ 36,000,000) DE PESOS. Además, hemos invertido en compra de equipos de tecnología avanzada una suma superior a los CATORCE MILLONES (RD\$ 14,000,000) DE PESOS, entre los referidos equipos podemos citar: La máquina de Retina Constellation, Flujómetro de Byspas, Ecógrafo Ultrascan, Electroencefalógrafo, Sistema para Planificación de Neurocirugía Estereotáxica , MNPS,

Generador de Radio Frecuencia y su Electrodo para tálamo, Palidotomía, Risotomía, El Doppler Transcraneal, El Cloward Cervical, entre otros. Debemos resaltar que la obtención de los mismos, se han adquirido mediante la compra directa al fabricante, en países como Brazil, Estados Unidos y España.

De igual manera hemos comprado en España, Estados Unidos, México y Colombia, medicamentos y materiales gastables, tales como: Integrilin, Balones, Válvulas y Anillos Cornéales, adquiridos directamente en la casa matriz, lo que nos ha permitido abaratar los costos.

Además de lo importante que resultan los equipos precedentemente enunciados, para continuar dando servicios médicos de calidad, es oportuno señalar que al igual que el año pasado, en este presente año continuamos sin deber un solo centavo. Estas realizaciones han sido posible gracias a la confianza que hemos generado a las ARSs, con las cuales hemos firmado acuerdos.

Reconocemos que los equipos con los cuales realizamos nuestra labor son de tecnología de punta, pero quiero acentuar que nuestros activos más significativos, son nuestros recursos humanos, con ellos mantenemos un programa de incentivos, mediante el cual hasta el día de hoy, hemos distribuidos la suma de TREINTA MILLONES QUINIENTOS SETENTA Y SEIS MIL OCHOCIENTOS OCHENTA / 57 (RD\$30,576,880.57), dentro de los cuales, el personal de salud, vale decir, médicos, enfermeras, bioanalistas y farmacéuticas, han recibido la suma de VEINTISEIS MILLONES DOSCIENTOS SESENTA MIL OCHOCIENTOS VEINTISIETE /51 (RD\$ 26, 260,827.51), de cuyo monto los médicos han recibido más de VEINTI DOS MILLONES (RD\$ 22,000,000) y la parte restante, equivalente a más de CUATRO MILLONES (RD\$ 4,000,000), ha sido distribuido entre el personal administrativo.

En dirección de acentuar y apuntalar nuestro accionar, como parte de nuestro plan estratégico, nos proponemos desarrollar en el devenir inmediato y mediano nuestras proyecciones.

Por lo que el próximo mes de mayo, ampliaremos nuestro laboratorio clínico. Construiremos el almacén general de medicamentos, y la Ampliación de nuestro archivo general. Construiremos una nueva unidad de hemodiálisis y un laboratorio de angiografía y electrofisiología. Es importante señalar que de igual manera, construiremos el laboratorio de anatomía patológica oftálmica, el primero a existir en la República Dominicana. Para lo cual estamos completando el procedimiento establecido.

Debemos significar, que no experimentamos satisfacción definitiva con el compromiso que nos impone el futuro inmediato y es por ello, que nos hemos comprometido antes de finalizar el año que discurre, a aperturar el servicio de otorrinolaringología, para seguir brindando servicios especializados al alcance de los sectores más desposeídos. La apretada síntesis de nuestro accionar que acabamos de narrar, en modo alguno, conduce a detener el enrumbamiento de nuestro curso y menos a expresar solaz satisfacción por los logros alcanzados.

Antes al contrario, esta experiencia se erige en un compromiso continuo de servir más y mejor a la nación. Lo que será una patente de orgullo y satisfacción perenne, para nuestras autoridades y todos los empleados del CECANOT.

Señor Ministro de Salud, tal y como nos comprometimos, con el Excelentísimo Señor Presidente Constitucional de la República, **Dr. Leonel Fernández Reyna**, en el acto inaugural del CECANOT, hoy los hombres y mujeres que conformamos esta institución,, robustecemos el compromiso contraído, de seguir brindando salud garantizada de alta resolución, al alcance de tod@s.

Muchas Gracias!!

CENTRO CARDIO-NEURO OFTALMOLOGICO Y TRASPLANTE (CECANOT)



CALLE FEDERICO VELASQUEZ NO. 01, SECTOR MARÍA AUXILIADORA
SANTO DOMINGO, DISTRITO NACIONAL, REPUBLICA DOMINICANA
TEL. 809-681-0080